



REVUE DE PRESSE

2019/2020

MFR DE QUESTEMBERT

1 Bd Pasteur - 56230 Questembert

www.mfr-questembert.fr / mfr.questembert@mfr.asso.fr

Télégramme - 11 Septembre 2019

Questembert

Maison familiale rurale. 312 élèves cette année



Les apprenants de la classe de CAPA Palefrenier de la MFR de Questembert font leur rentrée.

La Maison familiale rurale de Questembert a accueilli cette année 312 apprenants de la quatrième au DECP (formations de deux années après le Bac) dans les filières des métiers de l'agriculture, des services à la personne et aux territoires, du secteur des métiers du paysage et de la filière hippique, 312 apprenants en comparaison avec les 281 inscrits à la rentrée 2018 soit une augmentation de 11 %. « L'objectif de la MFR de Ques-

tembert, cette année 2019-2020, est de développer l'apprentissage dans les secteurs des métiers de l'agriculture et du paysage », précise Pierrick le Bris, le directeur. « L'idée est que la MFR rentre en lien permanent avec les entreprises », indique Louisiane Kervella, la présidente. « Il faut augmenter les liens avec les entreprises et de créer de nouveaux partenaires, ouvrir de nouvelles formations, le tout au service du territoire du secteur de

Questembert et de Vannes.

Parmi les temps forts de l'année scolaire, on trouve naturellement les voyages et les déplacements des apprenants, notamment les voyages à l'étranger. La MFR développe toute une palette de formations sur les services, un secteur porteur d'emploi, de la quatrième au bac professionnel. Les familles apprécient de pouvoir compter à Questembert sur ce large éventail.

Télégramme - 3 Octobre 2019

Jeudi 3 octobre 2019 Le Télégramme

Ambon

Familles rurales. Dix élèves ont nettoyé la plage



Mardi 1^{er} octobre, dix élèves de la MFR (les Maisons familles rurales) de Questembert ont participé à la dernière collecte de l'année des déchets sur la plage de Bétahan à Ambon. Cette fois, juste un sac de 100 litres a été rempli. La matinée entre dans le cadre des actions menées au titre de l'Agenda 21. Les plages de la commune bénéficient des diverses interventions de nettoyage organisées par les écoles, les associations, les citoyens, le cheval de trait breton et, en juillet et août, de la pose des bacs à marée. Le tout dans le but de suivre les préconisations du développement durable.

Télégramme - 7 Octobre 2019

Questembert

MFR. Trois classes à l'heure anglaise



Les élèves de la Maison familiale rurale entourés de Pierrick Le Bris, directeur, et des deux formatrices.

Dimanche 29 septembre, trois classes de seconde professionnelle, en conduite d'élevage et cultures, activités hippiques et services à la personne et aux territoires, de la Maison familiale rurale de Questembert ont traversé la Manche pour effectuer un séjour en Angleterre. Elles sont accompagnées de Pierrick Le Bris, le directeur, et de deux formatrices, Laurence Capitaine et Adeline Roux.

Après la traversée de Roscoff à Plymouth, les élèves ont été accueillis par leur famille anglaise.

Au programme de ce séjour : visites techniques sur les métiers du cheval. Découverte du Donkey Sanctuary ouvert depuis 1969, fondé par le Dr Elisabeth Suenden, qui a pour but de recueillir des ânes pour leur offrir des meilleures conditions de vie. Une visite à Bicton Collège, un établissement agricole qui

dispense des formations agricoles, métiers du cheval, agri équipement, animalerie, métiers de l'alimentaire, horticulture et arboriculture. Visite d'une maison de retraite à Exeter, disposant d'un environnement très bien adapté aux résidents. Les élèves découvriront aussi le Dartmoor, ainsi que le premier bateau à vapeur, le SS Great Britain à Bristol. Ils ont bénéficié de cours linguistiques en anglais.

Ouest France - 10 Octobre 2019

Questembert

Erasmus : ils partagent leur expérience de stages

Cent vingt personnes étaient présentes à l'Asphodèle, lundi, pour assister à l'Erasmus day, un rassemblement qui lance le programme Erasmus de l'année pour les jeunes de la Maison familiale rurale.

Les élèves de terminale ayant fait un stage professionnel de cinq semaines à l'étranger ont partagé leurs ressentis. « **C'est une expérience qui fait dire à tous : on repart demain si on en a l'occasion** », souligne Alexandra Le Conte, responsable du dispositif pour l'établissement.

Des jeunes, futurs professionnels dans les secteurs de l'aide à la personne, du monde agricole et de la filière équine, sont rentrés « **transformés par cette expérience. Ils sont prêts à se lancer dans une carrière professionnelle, ils n'ont plus de barrière.** »



Chaque jeune a présenté la structure où il était en stage et partagé son expérience.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Ouest France – 18 Octobre 2019

Questembert

Ils défendent leurs métiers aux Olympiades



Les participants avaient la journée pour réaliser l'aménagement paysager incluant taille de pierre et pas japonais.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Organisées par l'Union des entreprises du paysage, avec le concours du ministère de l'Agriculture et de la Région, les épreuves de présélection pour les 46^{es} Olympiades des métiers, section paysage, se sont déroulées à la Maison familiale et rurale (MFR), mardi.

Vingt concurrents, en binômes, se sont affrontés dans la réalisation d'un aménagement paysager incluant une part conséquente de taille de pierre, du pavage, de la menuiserie paysagère, un pas japonais et des plantations, sur une surface de 4 m².

« Nous cherchons à recréer des conditions réelles de pratique », indique Morgan Bideau, formateur à la MFR. Durant cette journée, l'objectif était de « sélectionner les trois binômes qui participeront aux épreuves régionales, qui se dérouleront à Saint-Brieuc, en février », précise Pierrick Hervé, président du jury.

« Les membres du jury s'attachent à des critères objectifs comme l'organisation, la sécurité à différentes heures de la journée, la précision avec le respect des cotes. » Mais aussi à des critères plus subjectifs :

« Il est important de dire si le juge trouve le travail réalisé beau ou pas, l'esthétique compte aussi », poursuit Pierrick Hervé.

« Plus de 45 métiers » seront représentés aux olympiades régionales et « les gagnants constitueront l'équipe de Bretagne qui participera ensuite au concours national en octobre », précise des représentants des services de la Région présents pour l'événement.

C'est donc une grosse manifestation qui dure sur deux jours et demi, au parc des expositions. Elle comprend également des stands d'information et d'accueil de nombreux scolaires. « C'est l'occasion de sensibiliser les jeunes aux métiers en les voyant agir dans des conditions réelles de travail. »

À l'issue de l'épreuve de présélection et après réunion du jury, le classement est le suivant : 1. Alexandre Caz et Killian Lorthios, de la MFR de Plabennec (Côtes-d'Armor) ; 2. Baptiste Monsard et Valentin Burban, de la MFR de Questembert ; 3. Thibault Sagean et Guillaume Courcoux, du lycée de Saint-Ilan (Finistère).

Les Infos du Pays de Redon - 22 Octobre 2019

Olympiades des métiers : la MFR 2^e des présélections



Baptiste Monsard et Valentin Burban de la Maison familiale rurale de Questembert.

Le conseil régional de Bretagne organise une nouvelle édition des Olympiades des métiers du 6 au 8 février 2020 à Saint-Brieuc. Le métier du paysage figurera encore cette année dans la sélection régionale. Ce métier connaissant un succès important, la Région a décidé d'organiser, avec l'aide de ses partenaires, un test de présélection régionale aux 46^{es} Olympiades des métiers.

Mardi 15 octobre, c'est à la Maison familiale rurale (MFR) de Questembert s'est déroulée cette épreuve. Dix binômes, venus d'Auray, d'Hennebont, de Plabennec, de Langueux, de Centres de formation des apprentis et de MFR y ont participé. Ils avaient pour mission de réaliser, de 9h à 16h, une scénette de 2x2 mètres afin de mettre en pratique toutes les techniques du jardinage : pré-

paration de sol et des massifs, semis, plantation de gazon, fleurs, arbustes, travaux de constructions paysagères avec une part de maçonnerie : réalisation de murets, de dallage, de bassin... Bref, les compétiteurs étaient guidés par une histoire qui leur a permis de réaliser un jardin qui devrait faire voyager...

An fin de la journée, le jury présidé par Pierrick Hervé, responsable régional du paysage aux Olympiades des métiers, a dévoilé le palmarès. Arrivent en première position Killian Lorthos et Alexandre Caz de la MFR de Plabennec. Ils sont suivis par Baptiste Monsard et Valentin Burban de la Maison familiale rurale de Questembert. Sont en troisième position Thibaut Ségan et Guillaume Coucoux du lycée horticole de Langueux.

Questembert Le Mag

Novembre - Décembre 2020

PROFESSIONNEL

La Maison Familiale & Rurale



Pierrick Le Bris, directeur de la MFR et Gervan Guimard, directeur adjoint.

La Maison Familiale Rurale de Questembert forme 312 élèves de la 4ème au bac+2 dans les domaines du paysage, de l'agricultu-

tissage, et des formations continues. « L'objectif de la MFR est de renforcer les liens avec la voie professionnelle, les entreprises et les associations du terri-

découvrir des domaines professionnels différents. »

Les nouveautés pour cette rentrée ? Le développement important de la filière SAPAT (services aux personnes et aux territoires) proposé dès la seconde. Mais aussi l'ouverture depuis 2 ans du CAP palefrenier soigneur et métiers de l'agriculture, du BEP travaux d'exploitation en élevage et du BAC Pro polyculture élevage. La MFR va également ouvrir une prépa apprentissage pour aider les jeunes de 16 à 29 ans à déterminer leur projet professionnel.

La MFR développe la mobilité internationale avec des immersions en Angleterre et des stages à l'étranger dans le cadre d'Erasmus. Elle propose un internat et va bientôt s'étendre dans de nouveaux bâtiments. « Nous maintenons une relation permanente avec les familles, et nous avons une équipe passionnée de salariés et d'administrateurs qui animent la vie de la MFR. »



LA PAROLE À



ADRIEN LAUTRU

formateur à la MFR

Adrien Lautru est formateur en gestion d'entreprise à la Maison Familiale Rurale de Questembert. Ancien élève de la MFR, il a finalement trouvé sa vocation dans la formation. « Je vis mon métier à 300% : ce que je souhaite, c'est transmettre aux jeunes l'envie de découvrir des choses, les faire progresser, pas seulement au niveau des notes mais aussi dans leur comportement et leur vie sociale. J'essaie de rendre des notions qui sont difficiles à comprendre à la base, accessibles. Les jeunes travaillent beaucoup sur le terrain ce qui les aide à assimiler beaucoup de choses. On leur parle de ce qu'ils aiment, on favorise l'échange et on essaie d'être proche d'eux. On fait aussi le lien entre le maître de stage et la famille. On est à la fois moniteurs, formateurs, et aussi éducateurs. C'est ce qui fait la richesse de notre quotidien. »

Les Infos du Pays de Redon - 20 Novembre 2019

240 convives au repas du CCAS

L'Asphodèle a fait salle comble dimanche 17 novembre, à l'occasion du repas annuel du Centre communal d'action sociale (CCAS). Il a réuni 240 personnes de 65 ans et plus. Les convives ont été accueillis par Marie-Annick Martin, maire, Christophe Collin, directeur du CCAS, Marie-Christine Danilo, adjointe en charge des affaires sociales, Paul Molac, député et des élus. Six jeunes, en seconde Services aux personnes et aux territoires (SAPAT), de la Maison familiale rurale (MFR) sont venus donner un coup de main pour le service des tables.

Après la dégustation du menu concocté par un traiteur de Questembert, il était bien temps de se dépenser un peu. Un groupe musical a mis l'am-



Julienne Carlier de l'ENPAD, 97 ans et Anne-Marie Pabouf âgée de 95 ans, ici avec Marie-Annick Martin et son adjointe Christine Danilo, étaient les doyennes du repas.

biance et a attiré les convives sur la piste de danse pour un après-midi musical placé sous le signe de convivialité.

Le Télégramme –
20 Novembre 2019

Remise des diplômes à la Maison familiale rurale

Publié le 20 novembre 2019



Les diplômés entourés de l'équipe pédagogique, du personnel et les membres du conseil d'administration.

La salle polyvalente de la Maison familiale rurale (MFR) débordait samedi 16 novembre ! Plus de 160 personnes étaient présentes à la cérémonie de la remise des diplômes des apprenants, qui s'est tenue en présence de Louisiane Kervella, la présidente, et Pierrick Le Bris, le directeur. Le taux de réussite des 131 admis aux différents diplômes de la MFR est un peu inférieur à celui de l'année dernière (83,97 % au lieu de 90,30 %). La présidente a salué les lauréats : « c'est vous qui faites les MFR. Votre passage ici est important car vous avez construit une partie de votre identité grâce à vos formateurs ».

Le Télégramme -
4 Janvier 2020

En bref

le télégramme
le samedi 4.01.2020

QUESTEMBERT

Le cheval au cœur d'activités territoriales

● Un comité de pilotage équin s'est déroulé à la Maison familiale rurale (MFR), ayant pour objet une réflexion sur l'identification des compétences des futurs apprenants. Une intervention de Chloé Ollier, chargée de mission au CEB (Conseil des équidés de Bretagne), a permis de mettre en évidence les

emplois et activités du secteur et de présenter la filière hippique bretonne dans son ensemble. Cette intervention a été suivie de différentes activités de travail et de mise en commun entre professionnels du milieu, maître de stage, formateurs de la MFR ainsi que d'anciens élèves du Bac pro CGEH.



Le comité de pilotage s'est réuni à la MFR.

Les Infos du Pays de Redon - 8 janvier 2020

QUESTEMBERT

Maison familiale rurale : des perspectives d'emplois dans les métiers du cheval

Un comité de pilotage équin s'est déroulé à la Maison familiale rurale (MFR) de Questembert, ayant pour objet une réflexion sur l'identification des compétences des futurs apprenants.

Une intervention de Chloé Ollier, chargée de mission au Conseil des équidés de Bretagne (CEB), a permis de mettre en évidence les emplois et activités du secteur et de présenter la filière hippique bretonne dans son ensemble. Cette intervention a été suivie de différentes activités de travail et de mise en commun entre professionnels du milieu, maître de stage, membres de la



direction et du conseil d'administration, formateurs de la MFR ainsi que d'anciens élèves

du Bac Pro CGBH.

Cette journée, riche en échanges, a été l'occasion de laisser s'exprimer chacun des acteurs en vue d'améliorer les dispositifs de formation et de s'adapter aux mieux au marché du travail. Selon Alexandre Mahé, gérant du centre équestre d'Avessac et partenaire de la MFR, « c'est un travail intéressant, qu'il faut continuer de travailler avec les tuteurs. Cela montre bien que la participation des professionnels du milieu et l'établissement de liens pérennes avec les maîtres de stage est essentiel à l'organisation et l'efficience des formations ».

Ouest France - 25 Janvier 2020

Questembert

Des graminées plantées entre la gare et le centre-ville

Pour rompre la monotonie de la longue route entre la gare et le centre-ville, 120 plants de miscanthus ont été plantés, jeudi, sur la bande séparant la route de la piste cyclable. Cette graminée, facile d'entretien, a été plantée sur 300 mètres.

Les travaux ont été réalisés par les agents du service espaces verts, accompagnés par quatre jeunes apprentis et un adulte en formation de la MFR (Maison familiale rurale), grâce à un partenariat, entre la municipalité et la MFR, qui permet d'accueillir toute l'année des apprentis au sein du service espaces verts.

Ce chantier était encadré par Sébastien Vettier, responsable du service municipal, et Yves Allain, formateur à la MFR.



300 m de plantation ont été réalisés par le service espaces verts assisté d'élèves de la MFR

PHOTO : OUEST-FRANCE

Ouest France – 8 Février 2020

Malansac

Les trophées de la vie locale ont été décernés



Les sept lauréats des trophées de la vie locale ont reçu leur prix. Les deux premiers prix participeront aux trophées régionaux.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Les Trophées de la vie locale de la caisse Questembert-Malansac du Crédit Agricole ont été décernés jeudi soir.

Ces trophées valorisent, chaque année, des initiatives d'associations et d'établissements scolaires dans quatre domaines de l'environnement et le développement durable, la culture et le patrimoine, le social et l'humain et le sport. Ils se concrétisent par une aide financière.

Catégorie établissement scolaire

Un prix de 200 € a été attribué à l'école Saint-Pierre, de Molac, pour la création d'un CD musical avec les chansons créées par les enfants dans une démarche écocitoyenne.

Un chèque de 400 € revient à la MFR de Questembert pour son projet *Semer aujourd'hui pour récolter demain*, qui s'articule autour de l'adaptation du jeu les Agronautes, pour permettre aux élèves de se projeter dans la réalité d'une installation et de la gestion d'une exploitation agricole.

Catégorie association

Le premier prix a été attribué à l'association Asteq, de Questembert, pour son programme Mouv'in K qui propose une activité physique adaptée aux personnes atteintes de cancer.

Le deuxième prix revient à Berric sport nature pour l'organisation de son Verda Trail, une course sur les chemins de la commune comportant quatre parcours dont un nocturne.

Le 3^e prix de 300 € est attribué à l'Iris cinéma pour son action Ciné senior à l'occasion de son 10^e anniversaire

Le 4^e prix de 200 € revient à l'association Syncopetsonorchestre, de Caden, qui met à disposition des jeunes des instruments de musiques.

Prix du territoire

Il a été remis au club de basket questembertois, Les Avettes, pour l'organisation de stages de prévention et de secours civique à l'attention de ses encadrants. Les premiers prix de chaque catégorie participeront aux trophées régionaux.

Ouest France -
15 Février 2020

Ouest France: Samedi 15 Février

Questembert

Un bilan positif pour la formation au paysage



Pierrick Le Bris, directeur de la Maison familiale et rurale, et Morgan Bideau, responsable de formation (2^e et 3^e à gauche), ont dressé un bilan positif de la formation avec les stagiaires en paysage

PHOTO: OUEST-FRANCE

« La demande est forte, dans le sud du département, en ce qui concerne le paysage », annonce Morgan Bideau, responsable du pôle paysage à la Maison familiale rurale (MFR).

En partenariat avec l'Union nationale des entreprises du paysage de Bretagne, de Pôle Emploi et d'un Opérateur de compétences coopération agricole, agriculture, pêche, industrie agroalimentaire et territoires, la MFR a donc mis en place une formation de Préparation opérationnelle à l'emploi collective.

D'une durée de 400 h, elle a commencé en novembre. Elle a permis à sept stagiaires d'acquérir les compé-

tences techniques et les gestes professionnels pour accéder à un emploi pérenne en entretien et création d'espaces verts.

« Plusieurs stagiaires ont déjà signé des contrats d'embauche », appuie Morgan Bideau. C'est le cas de Jonathan, ancien charcutier traiteur, qui vient de signer un CCD dans une entreprise. « J'avais effectué quelques petits boulots dans le domaine du paysage où j'ai travaillé même sous la pluie, sans que cela me rebute. Alors, j'ai décidé de me lancer dans une formation. Les plantes, le jardin, c'est mon truc. »

Le Télégramme - 17 Février 2020

QUESTEMBERT Telegramme Lundi 17 février

La maison familiale rurale forme à l'entretien des espaces verts

● Depuis le 16 septembre 2019, la Maison familiale rurale de Questembert a mis place une nouvelle formation, une Préparation opérationnelle à l'emploi collective (Poec). Cette formation de trois mois, a permis aux stagiaires d'acquérir les compétences techniques et les gestes professionnels nécessaires pour accéder à un emploi pérenne en entretien et création d'espaces verts. Ce jeudi, à l'issue de cette formation, « le bilan présenté est très positif avec des promesses d'embauche pour plus de 50 % des sept stagiaires. Les stagiaires

ont pour certains déjà signés des CDD voir même des CDI », se réjouit Morgan Bideau, responsable Pôle paysage. Cette nouvelle formation, était accessible à tous les demandeurs d'emploi pour un renforcement des compétences.

« Cette action de formation répond à un besoin important de recrutement de personnes compétentes sur le secteur Bretagne Sud. Nous connaissons actuellement une forte pénurie de personnes qualifiées dans le domaine des entreprises du paysage », conclut Morgan Bideau, responsable Pôle paysage..



Depuis le 16 septembre 2019, la Maison familiale rurale de Questembert, a mis place une nouvelle formation, une Préparation opérationnelle à l'emploi collective (Poec).